



## Síntesis de medios

19 de marzo de 2025

### Primeras Planas

Por fin enfrenta la 4T corrupción en Birmex  
Buscadoras denuncian hostigamiento y amenazas  
Desde 2006 había campos de exterminio  
Con georradares y drones buscarán a los desaparecidos  
"En 4 días, millonaria campaña en bots contra el gobierno"  
La CDMX pone fin a corridas con sangre con amplia votación y choque con taurinos  
Atajan compra chueca de medicinas  
Toros *light*  
Raúl, Santi... ¿O ambos!?

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Herald de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Pistola y ganchos

Volver a ser campeón mundial y convertirse en un mando de la **Policía capitalina** es el objetivo de Juan "Elegante" Martínez. Compartió que en su carrera boxística ha contado con el apoyo de Omar García Harfuch, extitular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y actual secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, y del jefe de la **Policía Auxiliar, Lorenzo Gutiérrez Ibáñez**. Además de estar comprometido con su carrera policial y pugilista, también apoya como embajador del Instituto de la Juventud y a la Fundación Moritas. [Metro](#)

#### Delitos importados

Entre 2020 y 2024, los delitos más cometidos por personas provenientes de otros países en la CDMX son el homicidio y el robo a transeúnte en la vía pública, según datos de **la SSC de la capital**. Es importante mencionar que, durante los últimos años, la migración de otros países hacia el nuestro y la CDMX aumentó. No obstante, a la par, también ha proliferado la presencia de personas extranjeras en actividades delictivas. [Reporte Índigo](#)

#### Promueve SSC la no violencia en jóvenes

Con charlas sobre la violencia de género, el **Sistema Penitenciario** de la SSC se sumó a la conmemoración del Día Internacional de la Mujer con actividades para adolescentes en reclusión y personal operativo. En el Centro de Internamiento Preventivo para Adolescentes se llevó a cabo un conservatorio para reflexionar sobre las agresiones que muchas veces se replican dentro del entorno familiar hacia las mujeres. Mientras que, en el Centro Especializado para Mujeres Adolescentes, se llevó a cabo una actividad para reconocer el papel de este sector en el país, donde las adolescentes personificaron a mujeres que cambiaron la historia. [24 Horas](#)

#### Rescata la SSC a un puerquito atropellado

Elementos de la Brigada de Vigilancia Animal de la **SSC** rescataron a un puerquito atropellado en calles de la alcaldía Benito Juárez. Tras recibir el reporte en redes sociales, acudieron a una vivienda en la colonia Narvarte Poniente, donde hallaron al animal herido. Fue trasladado a una asociación protectora en Portales Sur, donde veterinarios lo diagnosticaron con múltiples fracturas. [Basta](#) / [Reforma](#)

#### CDMX pone fin al maltrato animal. Prohíbe corridas de toros con violencia

Las corridas de toros con violencia llegaron a su fin en la CDMX. Previo a la votación, cientos de manifestantes taurinos se dieron cita a las afueras del Congreso para exigir la permanencia del actual formato de las corridas de toros. No obstante, una vez que dio inicio la sesión ordinaria buscaron dar un portazo al Recinto Legislativo, situación que impidieron los **elementos de la SSC**, con saldo de un policía con fractura en la nariz y tres taurinos detenidos. [Publimetro](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Herald de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Gráfico](#) / [El Financiero](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#) / [Eje Central](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#)



## **Arranca Mega Bachetón con la meta de reducir 200 mil baches en 120 días**

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el inicio del Mega Bachetón, un programa para atacar el rezago de baches en la capital, que tiene como meta final atender más de 200 mil baches en la red primaria de vialidades en un plazo de 120 días. El plan de trabajo incluye la colaboración con empresas supervisoras para garantizar la calidad de las reparaciones y la coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para evitar conflictos de tráfico durante las horas nocturnas, cuando se realizan muchas de las intervenciones. [La Crónica de Hoy](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#)

## **Atorada, alza salarial a Policía, magisterio y sector médico**

A cinco meses, el Congreso de la Unión no ha emitido la declaratoria de constitucionalidad de la reforma al apartado B del artículo 123 de la Constitución, que establece que el salario mensual de maestros, policías, médicos y enfermeros no podrá ser inferior al ingreso promedio de los trabajadores afiliados al IMSS, que actualmente es de aproximadamente 17,000 pesos. Según los últimos datos disponibles, hay en el país 286,000 **policías y agentes de tránsito**; su salario promedió 7,860 pesos trabajando alrededor de 62.6 horas a la semana. [El Economista](#)

## **Destruyen plantíos de drogas en cinco estados**

Como parte de los resultados obtenidos de la Operación Frontera Norte, hasta el día 17 de marzo, el gobierno federal destacó que, en acciones coordinadas, se llevaron a cabo detenciones, cateos, aseguramientos de armas de fuego y de distintos tipos de droga en diversas entidades. En CDMX, dentro de las inmediaciones de la alcaldía Cuauhtémoc, **elementos de la SSC** detuvieron a cinco hombres, les decomisaron dos armas cortas, cargadores, cartuchos y diversas dosis de marihuana, así como equipo táctico. [Eje Central](#)

## **A prisión presunto implicado por doble homicidio**

Dos hombres que viajaban en una motocicleta fueron acribillados en calle Juan Enríquez, de la colonia Juan Escutia, alcaldía Iztapalapa, por un par de sujetos que intentaron escapar a bordo de una motocicleta. Tras un operativo por parte de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lograron la detención de un presunto responsable sobre calle Pípila, en la colonia Darío Martínez, en la misma demarcación. [La Prensa](#) / [Basta](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#)

## **Imparables asesinatos entre mafiosos en el Centro Histórico**

Un sujeto identificado como "El Pelón", presunto sicario de La Anti Unión, fue asesinado a balazos por pistoleros de La Unión Tepito en calle República de Bolivia, de la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Tras un seguimiento por medio de las cámaras de vigilancia, **elementos de la SSC** lograron la detención de dos sujetos sobre calle Juan Pablo, en la alcaldía Venustiano Carranza, mientras que en el hospital Santa Rosa, de la colonia Agrícola Pantitlán, en Iztacalco, fue asegurado "El Pirrín", identificado por la madre del occiso como uno de los agresores y quien llevaba una herida por arma de fuego en el cuello. [Basta](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [El Día](#)

## **Incendio afecta 2.5 hectáreas de pastizal**

Un incendio en el Cerro de la Estrella, en la alcaldía Iztapalapa, afectó aproximadamente 2.5 hectáreas de pastizal. La Sedema detalló que el incendio fue controlado y sofocado en su totalidad. Participó personal del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor Ambiental, en conjunto con la Dirección General de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, y en coordinación con Servicios Urbanos, **Seguridad Ciudadana**, Territorial Estrella y la Jefatura de Unidad Departamental de Panteones de la alcaldía Iztapalapa, así como con el Heroico Cuerpo de Bomberos. [La Prensa](#)

## **Alcanzan a asaltante en la Miguel Hidalgo**

Luego de asaltar una tienda de autoservicio sobre Marina Nacional, en la colonia Tacuba, alcaldía Miguel Hidalgo, un hombre fue detenido por **elementos policiacos**, quienes fueron solicitados por la víctima. [Metro](#)



## **Apuñalan a mototaxista**

Un joven fue apuñalado por uno de sus compañeros de la base de mototaxis, en la colina la Ciénega, alcaldía Tláhuac. Al lugar llegaron **policías** y éstos lograron detenerlo, el sujeto fue trasladado a la Fiscalía de Especializada en Delitos de Homicidios, donde quedó a disposición de las autoridades. [El Gráfico](#)

## **Buscan a ocupantes de Derby por tragedia**

Autoridades de Morelos y de CDMX iniciaron las indagatorias para encontrar a los ocupantes de un vehículo Derby VW azul, luego que uno de ellos baleó a tres personas y mató a una más arrollándola tras una riña el pasado lunes sobre la Autopista México-Cuernavaca. Fuentes de Seguridad en Morelos aseguraron que todavía no tienen identificado a ninguno de los sujetos que iban en ese vehículo ni tampoco si alcanzaron a cruzar la caseta hacia la Ciudad de México. [Reforma](#) / [El Universal](#)

## **Preparan más presencia de policías en zona de Tlatelolco**

La alcaldía Cuauhtémoc informó que, en respuesta a solicitudes vecinales, robustecerá la vigilancia en las tres secciones de la Unidad Habitacional Tlatelolco. “La seguridad y la atención a quienes más lo necesitan son prioridades en la Cuauhtémoc”, mencionó la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, además indicó que la Policía Auxiliar estará en zonas prioritarias para salvaguardar a los vecinos. [La Razón](#)

## **Búsqueda y reclamos**

Durante una jornada de búsqueda realizada en el Cerro Vicente Guerrero, en la GAM, colectivos señalaron que autoridades no llevaron todo el material que les fue solicitado. [Reforma](#)

## **GAM realiza despliegues policiales simultáneos, adhiere a Fuerza Violeta**

A partir de este martes, los despliegues policiales en la alcaldía GAM cuentan con la presencia de la Fuerza Violeta, se trata de la primera policía de género que atenderá los casos de violencia intrafamiliar en las colonias de alta incidencia delictiva. Al mismo tiempo se llevó a cabo un segundo despliegue policial en Cuauhtémoc. Participan elementos de la **SSC**, elementos de la Policía Auxiliar adscritos al sector 65 Bisonte, la Marina, la Sedena y elementos de la PDI, así como la GN y representantes de la CDH. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Ovaciones](#)

## **Coordinan en V. Carranza mayor presencia de seguridad en la alcaldía**

Arranca dispositivo de seguridad en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, donde Evelyn Parra ha logrado disminuir la percepción de inseguridad. La concentración de elementos del Ejército, la Marina, la PDI, **Comando VC y la policía de la alcaldía** se desplazó hacia diversas colonias de la demarcación. [Basta](#)

## **Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México**

Licitaciones públicas nacionales números 30001066-001-2025 a 30001066-003-2025.- Convocatoria múltiple 01.- Contratación del servicio de limpieza integral de oficinas, elaboración y suministro de ración seca, con el plato principal empacado en atmósfera modificada y elaboración y suministro de ración caliente para el personal, contratación de los servicios de aplicación de electrocardiograma, aplicación de rayos x, estudios de laboratorio clínico y pruebas químico toxicológicas para la Secretaría. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

## **Policiaco**

### **Pistoleros balean a madre e hija por un reo celoso**

Una mujer y su hija fueron baleadas al interior de su domicilio ubicado en la colonia Pueblo San Salvador Cuahutenco, en la alcaldía Xochimilco, por tres sujetos, quienes presuntamente actuaron por órdenes de un preso del Reclusorio Sur, expareja sentimental de la mujer y del cual recibía amenazas constantes. Las lesionadas fueron trasladadas por sus propios medios a un hospital cercano, mientras **elementos policiacos** resguardaron la zona, los responsables escaparon a bordo de una motocicleta. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

19 de marzo de 2025

### Sustazo por fugas de gas en una pipa

Automovilistas y habitantes de la colonia Agrícola Pantitlán alertaron de una fuga de gas en una pipa que lo transportaba, en los límites de Nezahualcóyotl e Iztacalco. Vulcanos y **elementos policíacos** controlaron la situación. [Basta](#)

### Sistema Penitenciario

#### Arte desde la reclusión

El tiempo, mientras se vive privado de libertad, es el gran enfrentamiento que libran en los centros de detención, por eso las actividades para hacerlo más llevadero son esenciales y la muestra “Las Reglas del Juego” expone las manifestaciones artísticas de **pacientes psiquiátricos en reclusión**. [24 Horas](#)

#### Cae mujer con droga adherida en la espalda, en penal de Santa Martha

Una mujer fue detenida por efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** luego de intentar introducir droga adherida en la espalda a la Penitenciaría. Los hechos ocurrieron cuando los oficiales comisionados a en dicho centro localizado en calzada Ermita Iztapalapa, de la colonia Santa Martha Acatitla. [Basta](#)

### Justicia

#### Traductores en lenguas indígenas exigen derechos

Integrantes de la Organización de Traductores Intérpretes Interculturales y Gestores en Lenguas Indígenas (OTIGLI) A.C. se manifestaron afuera de las instalaciones de la FGJ local para exponer la falta de un trato digno por parte de trabajadores de la instancia, por lo que en apego a normativas federales y locales presentaron una serie de demandas. [24 Horas](#)

#### Se despachan al hombre en una gasolinera

Un hombre perdió la vida por un disparo de arma de fuego al interior de una gasolinera ubicada en Eje 4 Norte, en la alcaldía Azcapotzalco. La FGJ-CDMX investiga si se trató de un asalto o un ataque directo. [Basta](#)

### Imagen Destacada



Promueve SSC la no  
violencia en jóvenes



**REFLEXIÓN** Personal del Sistema Penitenciario llevó a cabo charlas a jóvenes en reclusión sobre los círculos de violencia, sobre todo, el efectuado contra las mujeres.